

CICLO LECTIVO 2020

FILOSOFÍA

6° AÑO

PROFESORA: MÓNICA PAEZ

Objetivos:

- Incentivar la capacidad de análisis y reflexión
- Comprender la existencia de diferentes modos de pensar el mundo
- Desarrollar sensibilidad y responsabilidad social frente al emergente social de la pandemia del covid-19 a través del cuestionamiento desde la filosofía de las representaciones sociales que se están construyendo en relación al emergente

Contenidos:

La Filosofía y la posibilidad que nos brinda acerca de hacernos preguntas sobre la realidad

La Filosofía....implica una sola forma de pensar la realidad?

¿Cómo puede ayudarnos a repensar esta nueva realidad?

La Filosofía permite dar cuenta de la capacidad de pensar y construir el mundo, de describir la existencia y con ello ayudarnos a tener nuevas perspectivas que orienten nuestra práctica cotidiana. Por eso transitar este camino, va a suponer entonces desinstalar lo establecido, cuestionar lo obvio, disponer el pensar, en suma filosofar.

“Es importante entender que la filosofía se trata de la vida cotidiana. No es sólo un estudio académico, es una manera de entender nuestra propia existencia. Y esto es clave para todos. Todos tenemos una filosofía, está implícito. No hay forma de vivir una vida como seres humanos sin tener una filosofía, que encierra ideas muy generales de quién soy, quiénes son los otros y cómo fueron las acciones en el pasado y cómo serán en el futuro” (Wolfram Eilenberger, 2019).

Amor a la filosofía es en definitiva amor a la pregunta. Apostar por la búsqueda como un medio en sí mismo y no como un fin.

La Filosofía no nos va a proveer certezas ni respuestas definitivas sobre los grandes cuestionamientos, pero nos ejercita en la libertad de preguntas y nos invita a ser más libres, más sensibles con el mundo que nos rodea.

Hacer filosofía es una manera de pensar una problemática, como por ejemplo, la pandemia del covid-19, presente en nuestra vida cotidiana, generar preguntas en relación a esta nueva realidad y permitirnos iniciar una reflexión también de los valores y actitudes que están presentes en la sociedad.

Es, en este marco que plantaré la siguiente propuesta pedagógica:

## Actividades:

- 1) A partir del siguiente link

[https://youtu.be/J5-H4Rk2l\\_U](https://youtu.be/J5-H4Rk2l_U)

Ver el video de Darío Sztajnszrajber : Filósofo argentino (4 minutos aprox)

Extraer aquellas ideas que les resultaron interesantes y explicar porque las seleccionaron

- 2) Analizar y elaborar una reflexión de cada una de estas noticias ...

Algunas preguntas orientadoras...

¿Qué preguntas se harían?

¿Qué valores y actitudes están presentes y por qué?

¿Estamos siendo solidarios o egoístas? ¿Las soluciones son individuales o colectivas?

¿Cuál es el lugar de los medios de comunicación incluyendo las redes sociales en esta nueva realidad?

¿En qué medida influyen o determinan lo que yo pienso?

Coronavirus, ¿un pretexto para la discriminación? La Vanguardia, 18 de marzo de 2020.

<https://www.lavanguardia.com/vida/junior-report/20200211/473310578490/coronavirus-desinformacionxenofobia-discriminacion.html>

La alarma global provocada por la aparición del coronavirus SARS-CoV-2 en la ciudad china de Wuhan y su propagación a otros países tiene efectos más allá de la salud de las personas. El miedo generalizado está provocando actitudes xenófobas y discriminatorias hacia la población asiática en países occidentales. Esto se debe, en parte, a la falta de información y la propagación de noticias falsas que circulan por la red, que extienden rumores y mentiras sobre el virus.

Quién es el hombre que no quiso hacer cuarentena y atacó a un guardia. 16 de marzo de 2020. Página 12.

<https://www.pagina12.com.ar/253073-quien-es-el-hombre-que-no-quiso-hacer-cuarentena-y-ataco-a-u>

Un hombre que había arribado de los Estados Unidos y que debía estar en cuarentena se negó a cumplirla y agredió a un vigilador de su edificio en el partido bonaerense de Vicente López cuando intentaba evitar que saliera a la calle, por lo que fue se le inició una causa por lesiones y amenazas y otra por desobediencia. Se trata de Miguel Angel Paz, quien hasta recibió el repudio de Alberto Fernández. "Ese señor va a pagar las consecuencias de lo que

ha hecho. Más allá de las lesiones, ese señor es un verdadero irresponsable", dijo el Presidente.

El sistema de salud de Italia sufre por el coronavirus: una advertencia para el mundo. 16 de marzo de 2020. Infobae.

<https://www.infobae.com/america/the-new-york-times/2020/03/16/el-sistema-de-salud-de-italia-sufre-porel-coronavirus-una-advertencia-para-el-mundo/>

El alcalde de una ciudad denunció que los doctores se vieron obligados a decidir no atender a los más ancianos y dejarlos morir. En otra localidad, los pacientes con neumonía causada por el coronavirus fueron enviados a sus casas. En otro lugar, una enfermera colapsó con la mascarilla puesta y la fotografía de ese momento se convirtió en un símbolo de la sobresaturación del personal sanitario. En menos de tres semanas, el coronavirus ha sobrecargado el sistema de salud por todo el norte de Italia. Ha convertido a la afectada región de Lombardía en una sombría visión de lo que les espera a los países si no son capaces de frenar la propagación del virus y “aplanar la curva” de nuevos casos para que los enfermos sean atendidos sin saturar la capacidad de los hospitales

FECHA DE ENTREGA DE LAS PRODUCCIONES ESCRITAS: 01/04/2020  
DEBEN SER PRESENTADAS DE MANERA INDIVIDUAL PARA LUEGO SER  
SOCIALIZADAS  
CORREO ELECTRÓNICO PARA CONSULTAS Y/O DUDAS:  
[mdelvpaez@hotmail.com](mailto:mdelvpaez@hotmail.com)

ESTAMOS EN CONTACTO ESTUDIANTES DE SEXTO!!!